



Deutscher Alpenverein  
Sektion Bad Saulgau

**im Dezember 2020**

Liebe Mitglieder,

ein reichlich aufreibendes Jahr neigt sich allmählich dem Ende zu. Es hat uns einiges an Verzicht abverlangt, gerade in den Frühlingsmonaten und jetzt wieder im November und Dezember, in denen wir das Sektionsprogramm Corona-bedingt aussetzen mussten. Der zwangsverordnete Stillstand hatte aber nicht nur negative Seiten es war längst überfällig, dass weniger Halligalli in den Bergen stattfindet. Das Wettrennen der Tourismusorte um Events vor allem im Winter nahm schon seltsame Formen an, vorwiegend das Pistenskifahren, das nicht zu den Kernsportarten des Alpenvereins zählt. Und jetzt beschert uns die Pandemie wegen der Fernreisescheu einen Run in die Alpen, einen „Overtourismus“, dass man geneigt ist zu sagen: Von Füssen bis Bodensee, das Allgäu ist voll! Eine Schlagzeile jagte die nächste. Sturm auf die Berge! Überfüllte Parkplätze! Wildcamper vermüllen die Natur! Dabei stellt sich für den Alpenverein die Frage, lassen sich Bergsport, Klima- und Naturschutz überhaupt noch vereinbaren?

Wir Sektionsverantwortliche haben mit dem neuen Programmheft 2021 trotz allem versucht, unseren Mitgliedern wiederum ein vielseitiges und abwechslungsreiches Tourenprogramm anzubieten mit allen Bergsportdisziplinen und Schwierigkeitsgraden. Ob wir im Jahr 2021 angesichts der Situation alles uneingeschränkt durchführen können ist völlig offen - es gibt jedoch eine Pflicht zur Zuversicht.

Die jeweils am zweiten Dienstag im Februar e. J. stattfindende Mitgliederversammlung kann unter den jetzigen Bedingungen nicht stattfinden und wird auf unbestimmte Zeit verschoben. Die äußeren Voraussetzungen müssen verantwortbar sein, wir hoffen im laufenden Jahr auf grundlegende Besserungen und werden dann unsere Mitglieder rechtzeitig zur Versammlung einladen. Auch der Bundesverband des DAV hat seine im November 2020 in Friedrichshafen geplante Hauptversammlung ins Jahr 2021 ohne Datumsangabe verschoben. Insofern kann hierüber auch nichts berichtet werden. Wir hatten jedoch das Glück, dass unsere diesjährige Mitgliederversammlung noch vor Ausbruch der Pandemie stattfand mit der unumgänglichen Beitragserhöhung zum 1. Januar 2021, weil die Hauptversammlungen des DAV-Bundesverbandes in den Jahren 2018 und 2019 eine kräftige Verbandsumlage-Erhöhung, eine höhere Hüttenumlage und eine neue Klimaschutzabgabe beschlossen haben. Diese Kostenerhöhungen mussten wir in Form höherer Beiträge an unsere Mitglieder weiterreichen. Erfreuliches gibt es aus der Sektion auch zu berichten: Wir haben die 700er Mitgliedermarke erstmals in der Vereinsgeschichte überschritten. 62 neue Mitglieder im Jahr 2020 entspricht einem Zuwachs von 4,7% bei einem Stand von 719 zum Jahresende, wobei der DAV bundesweit gerade mal auf 1,8% kommt. Das erfreuliche Wachstum hält auch in der Krise an.

Nochmals die Bitte, gebt uns Eure E-Mail-Adressen sofern noch nicht geschehen. Da alle Ausschreibungen von Sektionstouren, die Einladungen zu Vorträgen bzw. Veranstaltungen, DAV-Pressenachrichten und sonstige nützliche Infos per E-Mail erfolgen, wäre es jammerschade, wenn Ihr davon keine Kenntnis erlangen würdet. Also: [info@dav-badsaulgau.de](mailto:info@dav-badsaulgau.de) und Ihr seid über das Geschehen in der Sektion und beim DAV-Bundesverband immer auf dem Laufenden.

Zum Schluss bedanke ich mich im Namen des Vorstands bei den Tourenführer\*innen für ihr umsichtiges Handeln gerade in diesem schwierigen Umfeld der Tourenauffahrten in der nicht einfachen Zeit sowie bei allen Ehrenamtlichen für ihren unermüdlichen Einsatz ganz herzlich. Den Mitgliedern wünsche ich ob nah oder fern der Berge frohe Weihnachten, im neuen Jahr alles Gute, bleibt achtsam und gesund und wahrt den Abstand bis zu einer baldigen Immunisierung durch Impfung, so dass wir wieder unbeschwert in unsere geliebten Berge gehen können.

Mit herzlichen Grüßen



Ihr Hans-Peter Hauser  
Vorsitzender